



# あこウ

学校だより No.7  
令和3年11月24日発行  
西之表市立榕城小学校  
Tel 0997-22-0010  
Fax 0997-22-2335

## 11月 霜月

11月は、次第に寒さが厳しくなり、霜が降りるようになるのでそう呼ばれます。他に「神楽月」「神帰月」「霜降月」「雪待月」とも呼ばれます。

### 「正しい姿勢」で学習を!

11月8日(月)の全校朝会で、11月の「学力向上推進月間」にあわせ、子供たちに次のような話をしました。

先週は、「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」のフリー参観で多くの保護者の方が授業参観に来られました。校長先生もそれぞれの学級での授業の様子を見て回りました。みんな、のびのびとそして楽しそうに学習していました。

その中で、一つ気になることがありました。それは、皆さんの椅子に座る姿勢です。

今、こんな姿勢の人はいませんか。

① 脚を前に投げ出し、背もたれにもたれかかっている姿勢

② 前屈みになり、肘を机についている姿勢

授業中は椅子に座っている時間が長いと思いますが、正しい姿勢で学習すると、脳への血の流れがよくなり、勉強がよくできるようになるのだそうです。

椅子に座る姿勢は1年生の時に教えてもらっているはずですが、ここでもう一度おさらいをしておきましょう。

正しい座り方の1つめは、「机とおなかの間は握り拳1つ分空けます。」「グー1つ分」です。

2つめは、「両方の足の裏を床にピタッと付けます。」

3つめは、「お尻をぐっと突き出し、背筋をピンと伸ばします。」

「グー」「ピタ」「ピン」で覚えるといいです。

それに加え、字を書く時に気をつけることが、あと一つあります。それは、「両方の腕を机の上にハの字に置く」ということです。鉛筆を握らない方の腕もちゃんと机の上に置くことで、体の傾きを防ぐ効果があります。

悪い姿勢がくせになっている人は、最初はきつく感じる人がいるかも知れませんが、慣れてくれば正しい姿勢の方が楽になります。

今月は、「学力向上推進月間」です。正しい姿勢で学習し、学んだことをしっかり身に付けていってください。

今年度は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、放送による全校朝会をしています。また、2学期からは、各教室をリモートでつなぎ、映像付きでできるようになりました。この日の全校朝会の話も、テレビモニタを通して実演を交えて紹介することができました。

このように、本校でも授業中の調べ学習や意見交換、集会活動などで1人1台端末(タブレット)の活用が広がってきています。

西之表市では、「令和4年度からタブレット端末を家庭に持ち帰らせる」予定となっています。タブレットを使うには、インターネット環境が欠かせません。各家庭のネット環境について実態を把握しておく必要があると考えています。また、インターネットの正しい利用の仕方について、親子で一緒に学ぶ場も設定しなければならないと思います。

「正しい姿勢で学習すること」や「集団で学ぶことのよさ」など、これまでの教育の成果を踏まえつつ、「多様な子供たちを誰一人取り残すことなく、子供たち一人一人に公正に個別最適化され、資質・能力を一層確実に育成できる教育ICT環境の実現へ」というGIGAスクール構想の実現へ向けても進めていきたいと考えています。

## 県民週間 11月1日～7日 参観ありがとうございます

今年度も11月初めの1週間の「地域が育む「かごしまの教育」県民週間」に2日・4日・5日の3日間をフリー参観日として設定し、子どもたちの学校での様子を参観いただきました。3日間の来校者数は延べ、376人でした。保護者を中心に、市内の幼稚園・保育園・子ども園からも延べ58人の参観がありました。



来校者からは、「明るく開放的で伸び伸びと学習できると思います。タブレットなどICT機器を活用する場面が多く、子どもも慣れてる様子で、将来役に立つと思います。」「来校可能な時間帯を選んで参観できたことが良かった。」などの感想をいただきました。今年度もコロナ禍を考慮し、高齢者や園児との触れ合い活動等は見送りました。一方で、3日間を「心の教育の日」とし、1年生から6年生まで全学級で道徳の授業を公開しました。今後も県民週間がより有意義な取組となるよう努めてまいります。

### 修学旅行(1泊2日・6年生) 集団宿泊学習(1泊2日・5年生)

10月27日(水)から28日(木)の2日間に渡って、6年生76人が、鹿児島市及び南九州市知覧方面への修学旅行を実施しました。

また、約2週間後の11月9日(火)から10日(水)の2日間に渡って、5年生81人が、鹿児島市吉野にある市立少年自然の家での集団宿泊学習を実施しました。いずれも新型コロナウイルス感染症対策を行ったの実施となりました。2日間を学年の仲間と過ごす中で、普段の学校生活ではできない貴重な体験をし、多くのことを学んでくれたと思います。仲間との思い出を大切に、この学びをこれからの学校生活に生かしてほしいです。



### 目標に向かって結果より過程を！ 頑張れ！校内持久走大会

11月26日(金)午前中に校内持久走大会を実施します。現在、体育科の時間や朝の全校体育の時間に、持久走の学習を行っています。学年ごとの走る距離に合わせて、一定のペースで走れるよう、自分のペースを考え、腕の振りや足を上げたり着地したりするなどの長い距離を走ることを考慮したフォームを身に付けようと練習に励んでいます。さらには、息が苦しくなるため自分に合った呼吸の仕方も身に付ける必要があります。これらを子どもたちは走る練習の過程で身に付けます。目標のタイムや順位を決めて、本番に向けて頑張っています。当日の応援をよろしくお願いいたします。



### 表彰式を行いました

- ① 県社会科作品コンクール  
佳作：6年：東渚彩
- ② 第14回南日本ジュニア美術展  
最賞・優秀賞：5年：岩下夏希
- ③ 第12回税に関する「絵はがきコンクール」  
優秀賞：6年：榎本滯



### ようこそ！ ALT ブライアン先生

外国語科及び外国語活動をアシスタントで指導していただくネイティブのALTが2学期から新しく代わりました。明るく笑顔で、元気のよい先生です。よろしくお願いいたします。



主な行事予定 2学期のしめくくり、一年の納めの月を迎えます。

12月 2日(木)命の授業(5年生)・補充指導  
7日(火)学級PTA15:00～(下学年・ひこたな)  
学級PTA15:50～(上学年・ひこ)  
8日(水)人権教室(3・4年)  
9日(木)人権教室(1・2年)  
10日(金)人権教室(5・6年)  
24日(金)2学期終業式  
25日(土)～1月7日(金)冬休み

令和4年  
1月1日(土)元日～3日(月)学校閉庁  
1月8日(土)3学期始業式  
いじめ問題を考える週間～15日  
18日(火)鹿児島学習定着度調査(5年)1日目  
19日(水)鹿児島学習定着度調査(5年)2日目  
21日(金)授業参観 13:55～(1・2年・ひこたな)  
14:55～(3～6年ひこ)  
27日(木)種子島中学校入学説明会(6年・午後)  
28日(金)学力向上推進月間(2月)